



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

14 MAR. 2022 12:51:35

Entrada **200826**

Preguntas escritas

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Marta ROSIQUE I SALTOR
Diputada



**ESQUERRA
REPUBLICANA**

**SOBIRA-
-NISTES**

GP Republicano
Carrera de San Jerónimo, 40, 5a pl.
28071 Madrid
Centralita. Telf. 91 390 59 95
c/e: administracio@gperc.congreso.es
Premsa. Telf. 91 390 56 87
c/e: premsa@gperc.congreso.es

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

La Diputada **Marta Rosique i Saltor** del Grupo Parlamentario REPUBLICANO, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno español las siguientes **preguntas, solicitando su respuesta por escrito.**

Congreso de los Diputados, a 14 de marzo de 2022

Marta Rosique i Saltor
Diputada
G.P. Republicano





**ESQUERRA
REPUBLICANA**

**SOBIRA-
-NISTES**

Una vez más nos llegan voces de denuncia desde el Sáhara Occidental sobre el maltrato de las autoridades marroquíes a activistas, políticos y defensores de los derechos humanos del pueblo saharauí.

En este caso es Oum Saad Bourial, hermana del preso político saharauí Mohamed Bourial, quien denuncia las malas condiciones del encarcelamiento de su hermano. Dichas malas condiciones, anuncia, han llevado a Mohamed a iniciar una huelga de hambre abierta desde el pasado 1 de marzo. ¿Sus demandas? Ser transferido cerca de su familia, en El Aaiún ocupado; acabar con el aislamiento al que se encuentra sometido desde septiembre de 2017; respetar su derecho a la atención médica, de conformidad con las obligaciones internacionales; y ser tratado como un preso político saharauí, respetando sus derechos fundamentales a recibir visitas periódicas, usar el teléfono, alimentarse dignamente, poder estudiar y acabar con el acoso al que se encuentra sometido por parte de funcionarios y guardias penitenciarios.

Mohamed Bourial forma parte del grupo de Gdeim Izik, en el cual desempeñaba funciones dentro del conocido como Comité de Diálogo, a través del cual se reunía con autoridades marroquíes para conseguir mejores condiciones de vida para el pueblo saharauí. El 8 de noviembre de 2010, Mohamed fue detenido y torturado en el cuartel general del Ejército marroquí en El Aaiún. No fue hasta 2013 que el Tribunal Militar de Rabat le condenó a 30 años de prisión, condena ratificada por la Corte de Apelación de Salé (Rabat) 4 años más tarde. Ahora mismo se encuentra internado en la prisión de Eit Melloul 2, en la región de Agadir, al sur de Marruecos, a más de 600km de su familia.

La comunidad internacional no puede obviar la situación de centenares de presos y presas políticos saharauís ni las violaciones de los derechos humanos que las autoridades marroquíes perpetran contra el pueblo saharauí, con especial saña hacia quien se alza y se organiza contra la ocupación de su territorio y contra la violencia.

Por ello, se desea saber:

1. ¿Conoce el Gobierno español la situación de Mohamed Bourial?



**ESQUERRA
REPUBLICANA**

**SOBIRA-
-NISTES**

2. ¿Qué acciones lleva a cabo el Gobierno en sus relaciones con el Reino de Marruecos para evitar que las autoridades marroquíes sigan actuando impunemente contra el pueblo saharauí?

3. ¿Hace el Gobierno algún tipo de seguimiento de la situación de los presos políticos saharauís? ¿Los considera como presos políticos?

4. ¿Qué actuaciones lleva a cabo el Gobierno en los organismos internacionales para mejorar la situación de los presos políticos saharauís?

5. ¿Asumirá en algún momento el Gobierno la responsabilidad histórica que la comunidad internacional aún le adjudica sobre la situación que padece la población del Sáhara Occidental bajo la ilegal ocupación del territorio por parte de Marruecos?